



**Nombre de alumno: Blanca Yamileth López Matías.**

**Nombre del profesor: María De Los Ángeles Venegas Castro.**

**Nombre del trabajo: Cuadro Sinóptico Unidad I.**

**Materia: Medicina Social.**

**Grado: 9°**

**Grupo: "B"**

**Fecha de entrega:**

**27/05/20**

# UNIDAD I: SALUD-ENFERMEDAD.

## EVOLUCIÓN DE LOS CONCEPTOS SALUD Y ENFERMEDAD.

### EDAD ANTIGUA

Se extiende desde la aparición de la escritura hasta el siglo V.

En esta etapa se destacan en el mundo Occidental, los desarrollos de la medicina griega y romana.

Las explicaciones cuanto al proceso de salud-enfermedad eran de carácter mágico-religioso.

ASCLEPIO: Dios griego de la medicina, responsable del restablecimiento de la salud.  
HIGIA: Diosa de la salud, representa la unión de la salud, del estar bien, la higiene y conocimientos que contribuyen a estar bien.  
PANACEA: Diosa del tratamiento, de la curación por medio de yerbas medicinales.

### EDAD MEDIA

Tiene desarrollo entre el siglo V y el XV.

El saber de la época se encontraba bajo la dominación de la iglesia católica.

La enfermedad era interpretada como la ira de Dios o acción de los demonios.

Los árabes sustentaron 6 enfoques materialistas para la explicación de la salud y enfermedad.

1. El aire puro.
2. La moderación para comer y beber.
3. El descanso y el trabajo.
4. La vigilia y el sueño.
5. La evacuación de lo superfluo.
6. Las reacciones emocionales.

### EDAD MODERNA

Transcurre entre el siglo XV y el XVII

La llegada de la modernidad implicó un importante proceso cultural y científico que conocemos como "renacimiento".

Instrumentos ópticos favorecieron la observación de los microorganismos y el surgimiento de la microbiología.

Esto contribuyó a la interpretación unicasual de la enfermedad.

Surge el hospital, aunque ya existía en Europa, pero no era para curar al enfermo sino la de ayudar al pobre que ya estaba moribundo

### EDAD CONTEMPORÁNEA

Comienza con la revolución francesa en el siglo XVIII y se extiende hasta nuestros días.

Tras la migración masiva del campo a la ciudad, la clase trabajadora se encontraba viviendo en pobreza extrema y en condiciones de hacinamiento.

Esto da lugar al comienzo del movimiento de Salud Pública orientada a la mejora de las condiciones de vivienda e higiene.

En el año 1851 tiene lugar la primera Conferencia Sanitaria Internacional, primer antecedente de la OMS.

## MEDICINA SOCIAL.

Se originó en Francia en 1848, la caracterizaba como la relación de la medicina con la sociedad.

Uno de los promotores fue René Sand (1877-1953), quien había conocido de cerca los problemas médico-sociales de la Primera Guerra Mundial.

En su obra "Vers la Medicine Sociale" la definió como:

"La medicina social es el arte de prevenir y curar, considerando sus bases científicas, así como sus aplicaciones individuales y colectivas."

En 1941 el Dr. Carlos Jiménez publicó en la "Gaceta Médica de México" un artículo titulado:

"A propósito de Medicina Social", decía que para comprender el alcance que tiene el concepto de medicina social, es preciso hacer consideraciones sobre la estructura de la sociedad.

# UNIDAD I: SALUD-ENFERMEDAD.

## CONCEPTO Y EVOLUCIÓN

Es necesario saber que es la teoría funcionalista.

Es un sistema de auto preservación, llevando un funcionamiento de sus componentes.

Es decir que si una parte de esta está mal, la otra parte hace u obliga a que se reajusten.

Se tiene que saber los conceptos de salud y enfermedad:

**SALUD:** es el estado de completo bienestar físico, social y mental. La salud está determinada por la situación histórica de una sociedad.

**ENFERMEDAD:** es la alteración del estado fisiológico, como lesiones físicas en una o varias partes del cuerpo.

## COMPONENTES

PROTECCIÓN DE LA SALUD.

Acciones destinadas a la defensa de la salud que actúan sobre el medio ambiente.

PROMOCIÓN DE LA SALUD.

Acciones encaminadas a mejorar el nivel de salud de los individuos y colectivos.

PREVENCIÓN DE LA ENFERMEDAD.

Acciones que intentan impedir la aparición enfermedades.

RESTAURACIÓN DE LA SALUD.

Es realizada por los servicios de salud, con el objetivo de evitar la progresión de la enfermedad e impedir que terminen en mortalidad.

## PROFESIONALES IMPLICADOS

Enfermeros y enfermeras, médicos especialistas en medicina social, familiar y preventiva.

## LAS CIENCIAS AUXILIARES DE LA SALUD

## CIENCIAS

SALUD PÚBLICA

Disciplina encargada de la protección de la salud de la población humana.

Su objetivo es mejorar la salud, así como el control y la erradicación de las enfermedades.

ESTADÍSTICA

Permite conocer los datos numéricos sobre diferentes aspectos, desde natalidad, mortalidad, morbilidad, entre otros.

ADMINISTRACIÓN

Podemos conocer los recursos con que se cuenta para poder llevar acabo todas las acciones v programas de salud.

PEDAGOGÍA

Esta ciencia está encaminada a la enseñanza, donde el medico tiene que asumir el papel de docente.

DEMOGRAFÍA

Se refiere al crecimiento de la población.

# UNIDAD I: SALUD-ENFERMEDAD.

## CONCEPTO ECOLÓGICO

La salud ecológica depende de nosotros, ya que todos contaminamos nuestro planeta.

Por eso mismo hay que hacer campañas de saneamiento ambiental, fomentando la educación necesaria.

Contamos con bastantes recursos naturales, los cuales debemos de cuidar y hacer conciencia colectiva, con la cual se propicie un mejor medio ambiente.